
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
Aos quatorze dias do mês de setembro do ano de dois mil e doze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às treze e trinta 
horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quorum, às quatorze horas em segunda 
convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, conforme lista de 
presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Fátima Natalina Bof ( Titular – FEPAMEF ), 
Ariceli Regina Gonçalves ( Suplente – FEPAMEF ), Raquel Karina Loch ( Titular – SEFA ) Marcio 
Vagner Loureiro ( Suplente – SEFA ), Tatiana Nanci da Maia ( Titular – CNTE ), Jacir Bombonato 
Machado ( Titular – Poder Executivo Estadual ), Shirley Augusta de Souza Piccioni ( Titular – CEE ), 
Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves ( Suplente – CNTE ), Mariana Emi Maekawa ( Suplente – 
SEED ). A Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a 
todos, lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 – Análise da prestação de Contas FUNDEB –  Junho 2012,  3 -  
Outros Assuntos. Em seguida solicita que a secretaria executiva Márcia Linke Rocha faça a leitura da ata 
anterior, feita a leitura, com as devidas adequações a mesma é aprovada e assinada. Dando seguimento e 
com assunto 1 da pauta que são os informes, a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia dá ciência a 
todos sobre uma reunião realizada na SEED ( Secretaria de Estado da Educação ) com o diretor geral Sr 
Jorge Eduardo Wekerlin na qual  tratou sobre o assunto da solicitação de saída deste Conselho desta sede. 
Ficou acordado e que pela solicitação do Sr Jorge a sala será exclusiva do conselho. Este conselho ainda 
solicitou uma placa de identificação e um computador novo, haja vista que  o equipamento atual encontra-
se com alguns problemas. Ainda nos informes a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia pergunta 
qual a opinião dos conselheiros presentes sobre a solicitação na receita federal de um computador portátil 
para cada conselheiro  e demais mobiliários necessários para o bom funcionamento dos trabalhos. Depois 
da discussão fica acordado a expedição de um ofício por este conselho para a receita federal. Iniciado o 
assunto 2 da pauta - Análise da prestação de Contas FUNDEB – Junho 2012, o Conselheiro Antonio 
Marcos Rodrigues Gonçalves  faz a leitura do relatório. Diz que a previsão orçamentária das receitas 
do Fundeb, no exercício de 2012,  foi de R$ 2.883.179.660,00 (dois bilhões, oitocentos e oitenta 
e três milhões, cento e setenta e nove mil, seiscentos e sessenta  reais).  O Fundeb, segundo esta 
estimativa representa 63% das receitas destinadas à educação.  As receitas de 2012, até o mês de 
junho, atingem o valor de R$ 1.731.618.293,32 (Um bilhão setecentos e trinta e um milhões 
seiscentos e dezoito mil, duzentos e noventa e três reais e trinta e dois centavos), sendo que R$ 
69.620.678,66 ( sessenta e nove milhões, seiscentos e vinte mil, seiscentos e setenta e oito reais e 
sessenta e seis centavos) de saldo do exercício anterior, o valor arrecadado até junho representa 
60,06% da previsão orçamentária inicial. Diz ainda que as despesas relativas aos profissionais em 
educação, definidos na lei Fundeb, e conhecidos por despesas do MÍNIMO 60%, alcançam a cifra 
de R$  210.895.144,71 (duzentos e dez milhões, oitocentos e noventa e cinco mil, cento e 
quarenta e quatro reais e setenta e um centavos), 87,13% do valor arrecadado no mês.  As 
despesas conhecidas como Máximo 40%, estão assim descriminadas:  * Os servidores que se 
enquadram nessas despesas, tem um valor total empenhado a título de Folha de Pagamento 40 % 
R$ 13.563.223,42 (treze milhões, quinhentos e sessenta e três mil, duzentos e vinte e três reais e 
quarenta e dois centavos).  * A título de Transporte escolar foi empenhado o valor de R$  
25.078.365,71 (vinte e cinco milhões, setenta e oito mil trezentos e sessenta e cinco reais e 
setenta e um centavos). * A título de reparos em escolas estaduais foi empenhado o valor de R$ 
194.729,34 ( cento e noventa e quatro mil, setecentos e vinte e nove reais e trinta e quatro 
centavos) * A título de pagamento de despesas com água /esgoto foi empenhado o valor de 
1.687.022,52 (um milhão, seiscentos e oitenta e sete mil, vinte e dois reais e cinqüenta e dois 
centavos). * Em material de consumo as despesas empenhadas totalizam R$  3.905.222,18 (três 
milhões, novecentos e cinco mil, duzentos e vinte e dois reais e dezoito centavos). Em análise 
geral e visto que no gasto com folha de pagamento dos profissionais da educação está incluso o 
valor de R$ 57.978,56 (cinqüenta e sete mil, novecentos e setenta e oito reais e cinqüenta e seis 
centavos), referente a Fundo de Garantia por Tempo de Serviço (FGTS), o qual não deveria 
constar  das despesas do MÍNIMO 60%, considerando a inexistência de professores com regime 



jurídico com incidência de tal recolhimento. Terminados todos os assuntos a Conselheira 
Presidente Tatiana Nanci da Maia, pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação, 
não havendo, é encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião que seria dia  05 de 
outubro, fica agendada para dia 19 de outubro de 2012, conforme acordo com todos os 
conselheiros presentes nesta data. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, 
secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada 
por mim, e pelos demais presentes. 
 
 


